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哈萨克斯坦网球协会副主席尤
里·波尔斯基突然出来“点”了一把火，
这跟本月底即将举行的两大组织的峰
会存在多大关联呢？以及，如今WTA
与ATP越传越烈的合并“绯闻”，除了
事关自身财务状况外，与已经官宣合
并的职业高尔夫领域的PGA巡回赛
和LIV巡回赛又有多大关联呢？

外部环境的变化和强势资本的介

入，正在对许多职业体育赛道进行着
重塑。今年6月，职业高尔夫领域的
顶级赛事PGA巡回赛宣布，将与老对
手LIV和DP世界巡回赛合并，成立新
的公司。相比起这“冤家对头终成家
人”的一幕，ATP和WTA如果能各取
所需、力争双赢地走到一起，那真是顺
理成章得多。

实际上，尽管这两大组织一直就

合并问题拉锯，但在近三四年里，他们
凑近的步伐从未停歇。

2020年 12月，WTA对旗下赛事
的名称进行了系统调整，四站皇冠赛
和五站超五赛统一改称为WTA1000
赛，改革后的九站 WTA1000 赛事与
ATP的九站 1000积分的大师赛完全
对 应 。 原 先 的 WTA 顶 级 赛 改 称
WTA500赛，国际赛改称WTA250赛，
这与 ATP500 和 ATP250 赛事也是完
全登对。另外，此前还一度有消息传
出，说这两大组织已分别聘请知名财
务公司来研究合并事宜。

本月底，ATP和WTA的高层管理
人员及相关代表将在伦敦举行为期两
天的峰会。也许等到会议之后，会有
更多新消息传出来。

两大组织月底峰会
凑近的步伐未停歇

财务危机？
合并传闻？
WTA主席否认三连否认三连

“WTA陷财务危机，可能于2026年或2027年破产”，这是近日闹得沸沸扬
扬的一条传闻。对此，WTA主席史蒂夫·西蒙快速回应，“财务状况良好，与
ATP合并的事并不在考虑中。”WTA在否认，ATP则是未吱声，然而即便如此，
两大组织合并话题的讨论度却是现实存在的。甚至就在本月底，这两家还将坐
到一起开峰会。

本版撰稿 本报记者 章丽倩

针对近日闹得沸沸扬扬的破产危
机传闻，WTA主席史蒂夫·西蒙坐不
住了，选择直接回应。他向球迷们保
证，传闻中的财务危机并不存在，该组
织拥有光明的前景。

“WTA的财务状况良好，与ATP
合并的事并不在考虑中。我们对强大
的未来感到兴奋，在此期间，我们将继
续发展和壮大女子网球。”WTA主席
史蒂夫·西蒙不仅火速回应传闻，还提
到了该组织已官宣过的“4亿美元计
划”。“今年早些时候，WTA宣布会在
未来10年内增加4亿美元的球员补偿
金，以保持WTA作为全球领先女子体
育组织的地位。”

史蒂夫·西蒙这里讲到的补偿金，
其实已有落地生效的样板，就是ATP
的球员底薪计划。从2024赛季开始，
ATP将试验实行最低薪金制度，为男
单世界排名前250位的选手提供最低
薪金保障。根据公告，排名前100位
的球员的最低薪金标准为30万美元，
排名第101位至第 175位的球员的标
准为15万美元，排名第176位到第250
位的标准为7.5万美元。如果该排名
区间内有球员的收入低于这一标准，
ATP就会发津贴补足。相比起还在启
动计划中的WTA，ATP显然是走在了
前列。

关于WTA的财务状况，近几年出
现过多个版本的数据，都指向了亏损，
其中既涉及到此前的疫情，也有因超
级球星断档而产生的影响。根据那些
被曝出来的数据，WTA在2019年亏损
约 100 万美元，属于小亏，等到 2020
年，受疫情及相关因素影响，亏损额猛
增到了约1650万美元。

还有一些更长期的数据则来自于
美国国税局网站上的可查询信息。
WTA和ATP的总部都设在美国佛罗
里达州，哪怕两大机构的收入来自于
全世界各地，也是在美国国税局那里
办理纳税申报。在2004年至2018年
期间，ATP仅有两年出现过小幅亏损，
而WTA出现亏损的年份则有四个。
在这 15 年里，ATP 的利润累计达到
1.55亿美元，而WTA的累计利润则仅
有0.19亿美元。

当然，“家里底子薄”的WTA在近
一两年里也曾交出过不错的成绩单。
2022 年，欧洲老牌私募 CVC 基金向
WTA注资1.5亿美元，这是一个双方联
手开发市场的利好信号。今年，尽管
开出1500万美元奖金和1000万美元
举办费的沙特，在年终总决赛举办地
的角逐中折戟，但很多人都看好它拿
下往后四年总决赛办赛资格的前景。
就算在历史报表上埋了亏损的“雷”，
只要合作伙伴和机会尚存，WTA应该
就还有长期战可打。

当一条小道消息飞速传播时，常
是多项要素汇聚产生化学反应后的结
果。“WTA 陷财务危机，可能于2026
年或2027年破产”，在近日热度正高
的这条传闻中，今年WTA年终总决赛

“槽多无口”的球场搭建进度起到了强
力助燃剂般的作用，而直接“点火”的
人则是哈萨克斯坦网球协会副主席尤
里·波尔斯基。

“他们（指WTA）的处境很不利，
假如财务状况得不到改善的话，可能
在2026年或者2027年时就将面临破
产。”哈萨克斯坦网球协会副主席尤
里·波尔斯基于近日透露，困境中的

WTA 正在考虑与 ATP 合并的可能
性。“对WTA来说，这是一个关乎生存
的问题，而对ATP来说，这则是一个
声誉问题。ATP的负责人不希望看到
WTA垮掉，因为那样会（对整个职业
网坛）产生负面影响。”

在讲到这两大网球组织可能存在
的合并前景时，尤里·波尔斯基甚至提
到了一些细节上的问题。比如，在
WTA 巡回赛的整体受关注度不及
ATP巡回赛的情况下，将赛事版权打
包出售很可能对综合收益更有帮助，
同时也有利WTA巡回赛提升身价。
又比如，倘若合并真的达成，这两家将

在新门庭里如何合理占比，以及ATP
可能怎么去补贴WTA等。

像爆料这样的事儿，无论最终是
否成真，在引发话题和讨论的阶段，总
是细节越多就越容易让人相信。尤
其，搭配今年WTA年终总决赛“槽多
无口”的球场搭建进度来一道“享用”，
就更加显得WTA似真有难处，所以才
会在组织管理和执行力上如此艰难。

今年的WTA年终总决赛将于本
周日开幕，举办城市是墨西哥的坎昆，
不过直到前几天，办赛场地还处于工
地状态。与绝大部分赛事都会选择现
有场馆的做法不同，这回WTA年终总
决赛的场地需要从零开始搭建：选址
在坎昆高级酒店区的一处高尔夫球场
内，那里临海且风光旖旎，这个临时搭
建的球场主打“可移动”的概念，看台
可容纳大约4000名观众。理念有新
意，但执行力不足，进度拖沓，以至于
引发了不少球迷的吐槽和担心。

年终总决赛“槽多无口”
整体关注度连年下降

WTA在否认，ATP则是未吱声，
然而即便如此，两大组织合并话题的
讨论度却是现实存在的。追根溯源，
这波话题的出现和建立跟费德勒有明
显关联。

2020年4月，在因疫情而导致巡
回赛停摆的艰难日子里，费德勒在自
己的社交账号上更新了一段话。“现在
每项运动都在经历艰难时期，我们可
以在一个更强势有力的机构带领下渡
过难关，而不是分成两个更弱化的机
构……我说的不是球场上的比赛，而
是合并负责管理男子和女子职业巡回
赛的两大管理机构。”

ATP和WTA分别成立于1972年
和1973年，以性别之分划下了一道楚
河汉界。其实，此前并非没人提出过
类似合并的建议，其中甚至包括WTA
创始人、女子网坛名宿比利·简·金。

“男女巡回赛的合并是我一直以来乐
见其成的事。”然而，确实是直到新冠
疫情，直到2020年费德勒亮明态度、
给出建议开始，这个话题才终于来到
台面之上。

在费德勒看来，“ATP和WTA的
排名系统不同，标志不同，网站不同，
赛事安排不同，这对观众来说太难以

理解了。”而对会追着赛程看直播或录
播的球迷们来说，他们的感受就更加
真切和落到细节了，“ATP和WTA的
比赛总在两套转播平台上播放，看比
赛很不方便。”

穆雷对此甚至还有着进一步的展
望，他认为女性应该有更多机会参与
到决策中来。“当我们谈论ATP与WTA
合并时，我认为很重要的一点就是不
能单从男性的角度看待这件事情，而
是要让更多女性参与到决策层面的事
务，这样大家的想法才能得到同等的
关注，大家都能够得到同等的保护。
如果我们能做到这一点的话，那我认
为网球运动还存在着巨大的潜力。”

话题始于2020年
费德勒是“发起人”


